

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MIERCOLES 23. DE JUNIO DE 1808.

San Juan Pro. = 40. horas en las Monjas del Olivár.

POLÍTICA.

Émulo de Cesar en la ambicion y en el desprecio de los peligros, se entrega con audacia á las encrespadas ólas del Adriatico, búrta la vigilancia de Nélon y con la rapidez del rayo pasa desde el Egipto á la Francia. Habia empezado esta infeliz Nacion á respirar algun tanto baxo el gobierno directorial de los horribles destrozos y rios de sangre del tiempo de Roberpierre; pero la sorda fermentacion sobre las ruínas de las explosiones pasadas, la confusion de los elementos del mundo moral en una especie de Occéano agitado por los vientos de contrarias pasiones, el frenesí revolucionario amortiguado, mas no extinguido, hacia temer nuevos estragos é incendios. Por otra parte la victoria siempre propicia á los pendones republicanos dexaba de serlo en la Italia y Alemania. Sowarow y el Archiduque Carlos caminaban con pasos de Gigantes hacia la Suiza reconquistando en pocos meses el fruto de mas de un año de batallas: la falacia y supercherías de Ramptad, los preparativos formidables de Alemania, el volcan renaciente de la Vandee, la ineptia, prevaricacion y egoismo de los nuevos legisladores, todo conspiraba á la ultima ruina del gran pueblo que poco antes dictava leyes á la Europa entera.

Los hombres sabios extrangeros á los partidos extremos y tiernamente sensibles á los males renacientes de su Na-

cion se esforzaban con sus escritos á establecer una digna mediacion entre el furor de las pasiones y los verdaderos intereses de la patria. En el seno de la mas espantosa efervecencia hacian entender la triste voz de la angustiada humanidad, pintaban la patria desolada con tantas facciones, depredaciones, debastaciones y tormentos exigiendo de todos sus hijos un olvido generoso de sus injurias personales y presentandoles la estabilidad de un gobierno replicano como una herencia comun, que debian dividirse pacificamente, para gozar de concierto de las ventajas que prometia su regeneracion politica. *Se continuará.*

La España justamente indignada de tamaña trahicion y perfidia apresta sus huestes numerosas, y despliega el valor que la caracteriza para vengarla. Todos los jóvenes de las Provincias corren intrépidos á las armas, y no hay uno solo que quiera dexar de ser participante del honor de la pelea. En medio de esta conmocion universal y guerrero estruendo, toca á vosotros levantar al cielo vuestras manos puras y corazones inocentes para alcanzar la proteccion del Dios de las batallas, florar humildemente entre el Vestíbulo y el Altar sobre la contricion de vuestro pueblo y de la Ciudad Santa, y preservar la casa de Jacob de ser presa de sus fieros enemigos. Resuene pues vuestra voz en nuestros templos, consagra el noble entusiasmo que anima á la Nacion: revelad á todos las verdades importantes que deben saber para no exponerse á malograr el fruto precioso de sus sacrificios. Decidles que la victoria viene de lo alto, y que si Dios no guarda nuestra Patria, en vano trabajarán sus zeladores y centinelas; que no se ha dado almas fuerte vencer al devíl, sino á aquel de cuyo lado se pone el cielo; que los cálculos de la humana prudencia, y las disposiciones de la sabiduria son muy vanas en el consejo de Dios, cuya soberana voluntad es la unica que debe cumplirse: decidles que se revistan de los sentimientos de aquella Religion santa cuya causa defienden, de aquella virtud noble cuyo honor vindican, acreditando en el exte-

Que

rior su carácter interior de soldados christianos: decidles que adopten la mas exacta reforma en sus costumbres, que huyan de la vanidad, profusion y lúxo tan contrarios al verdadero espíritu militar, y usando de las palabras que dixo Mathathias á sus hijos, decidles en fin, que ha llegado el tiempo de la ira é indignacion; y por tanto que sean émulos de la ley, y que den generosamente sus vidas por el testamento de sus padres, teniendo presentes las obras que hicieron aquellos en sus generaciones.

NOTICIAS PARTICULARES.

Barcelona 8. de Junio de 1808.

Las dos columnas Francesas de 50. hombres que salieron ayer hácia Manresa y Tarragona, han sufrido revéses tanto mas notables, quanto las han habido con un paisanage desarmado, desorganizado y sin cabeza; con efecto: los Manresanos desbarataron completamente en el Bruch la division mandada por el General Coloux, tomando siete cañones de ocho que llevaba. Todo el dia se ven entrar por las puertas de esta Ciudad Franceses estropeados, heridos y maltratados como sucede despues de una batalla desecha. Toda la Provincia está alarmada, y se electrizará de tal modo, que nuestros Catalanes harán asombros.

Hace dias carecemos del correo de Madrid y de otras partes, pues estamos enteramente bloqueados.

Del 16. de Junio de 1808.

Este Puerto va á cerrarse, y es probable que el barco que acaba de salir sea el ultimo que lo verifique. Los Franceses han estado forzando el paso del Congost por espacio de tres dias, y ayer se retiraron á esta Ciudad con tal perdida y destrozo, que daba lástima el verlos. Hoy han ido á batir á Mongat, é ignoramos sus resultas. Aquí estamos enteramente sitiados, y esperando la mayor miseria dentro de pocos dias. No nos llegan correos por tierra, ni entra ni sale barco alguno por mar. La Tesorería está exausta, los víveres disminúen y todo indica el ultimo apúro.

El lugar de S. Boy ha sido destrozado, el Arbós quemado con todos sus habitantes: muchos han presenciado no solo la venta de joyas, ropas, casullas, y cálizes de las Iglesias, sino tambien tiernos niños arrancados con violencia del seno de sus madres: mas todos estos actos de atrocidad, manifiestan el genio bárbaro que los dirige, y lejos de arredrar la energia de los Catalanes, es un estímulo al valor desesperado que les anima para acabar de una vez con esta canalla. ¡ Qué lastima que carezcan de las armas encerradas por los Franceses en las fortalezas! Pero Dios está tanto mas cerca de los que deveras le invocan, quanto las circunstancias son mas críticas y apuradas.

Valencia 5 de Junio de 1808.

Aqui siguen con vigor todos los aprestos militares: tenemos mas de doscientos mil conscriptos de los quales se refuerza sin intermision el campo de Almansa. Dos columnas se dirigen con el mayor orden hacia Madrid convinando sus movimientos con otras que han salido ya de Cartagena hacia el mismo punto. Los Asturianos obran simultaneamente con nosotros, pues todo va dirigido á encerrar el Ejército de Murat. Este parece (segun se confirma) que ha sufrido funestos reveses del Ejército que acaudilla el valeroso Cuesta, y aun añaden, que todos los Franceses han sido pasados á cuchillo, reservandose la vida de Murat por interesarse en las presentes circunstancias.

Corren voces de que el Portugal auxiliado por los Ingleses se ha sublevado contra el Ejército de Jounot, lo que no parece inverosimil atendiendo á la situacion en que se hallan, rodeados por mar y por tierra de inexórables enemigos y en medio de una Nacion á quien tanto han maltratado.

Los Franceses han tenido la demencia de proclamar por Rey de España á Josef Bonaparte, en tanto que todos los nuestros preparan un millon de bayonetas para formarle la corona.